
АО «Соликамскбумпром», яв
ляясь флагманом молодёжной по
литики и профориентации, многие 
годы успешно реализует главный 
принцип корпоративной социаль
ной ответствен ности — заботу 
о людях. Компания системно под
держивает молодёжные мероприя
тия разной направленности, соз
давая условия для комфортного 
проживания в городе, сохраняя 
богатый человеческий и промыш
ленный потенциал Соли камска. 
Благодаря такой планомерной ра
боте в 2024 году предприятие не
однократно становилось победи
телем конкурсов самого высокого 
уровня, среди которых — Всерос
сийский конкурс лучших практик 
трудоустройства молодёжи2024, 
Гранпри Международной пре
мии «Employer Branding Awards – 
2024» и многие другие. 

— Мы выражаем благодар
ность Наталье Васильевне Па-
ничевой, Светлане Ивановне 
Шпак, Юлии Александровне 
Батановой и всем специалистам 
за огромный объем выполненной 
работы в области профориен
тации молодежи, за качественную 
подготовку документов для уча
стия в  значимых всероссийских 
конкурсах. Безусловно, такая вы
сокая оценка заслуживает ува
жения и подчёркивает, что кол
лективом осуществляется  работа 
в самых различных направле
ниях профориентации студен
тов и школьников, — считает 
директор по социальным вопро
сам и взаимодействию с орга
нами власти АО «Соликамскбум
пром» Людмила Валерьевна 
Фисюк. — Сегодня взаимодей

ствие учреждений образова
ния с индустриальными партнё
рами — важнейшее направление 
государственной политики Рос
сийской Федерации. В ранней 
профориентации школьников за
интересованы не только пред
приятия, но и органы власти. Та
кое сотрудничество позволило 
постепенно сменить вектор ам
биций молодёжи: некогда по
пулярное гуманитарное обра
зование уходит на второй план, 
сегодня в тренде вновь инженер
ные специальности. 

В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ — 
ДЕТИ И ПОДРОСТКИ

Подобные изменения в прио
ритетах абитуриентов уже видны 
и отмечаются представите
лями образовательных струк
тур и органов власти. Очевидно, 
что это результат не только госу
дарственных реформ, но и поли
тики, которую ведут градообра
зующие предприятия. К примеру, 
Соликамскбумпром делает всё 
возможное, чтобы максимально 
представить школьникам весь 
спектр профессий, имею щихся 
в компании. Работа в области 
профориентации ведётся сис
темно и начинается ещё с до
школьного звена.  Специалис тами 
создан целый ряд методичес
ких наработок и дидактических 

игр по профессиям бумагодела
тельного произ водства, которые 
успешно опробированы и активно 
используются в ЧДОУ «Центр 
развития ребёнка» Соликам
скбумпром. Кроме того, состав
лен учебник «Люблю тебя, мой 
Соликамск», который формирует 
у детей осознание ценности малой 
родины. В издании в доступной 
форме подробно представлены 
все предприятия, работающие 
на территории города, обозна
чены технологические процессы 
и ключевые достижения. Учебное 
пособие востребовано в педаго
гической среде и активно исполь
зуется в работе с дошкольниками 
и младшими школьниками. 

Цикл просветительских меро
приятий в области профориен
тации проводится и для учеников 
школ среднего и старшего звена. 
Это классные часы, встречи с ин
тересными людьми разных про
фессий и представителями ди
настий бумажников, экскурсии 
на предприятие и профессио
нальные пробы. 

По словам Людмилы Вале
рьевны, Соликамскбумпром выс
тупает инициатором эффективного 
сотрудничества в области профо
риентации со многими универси
тетами и учреждениями среднего 

профессионального образова
ния. Ярким примером такого пар
тнёрства является совмест
ный проект Соликамск бумпром 
с Уральским лесотехническим 
университетом «Будь с БУМОМ». 
С участием преподавателей  УГЛТУ 
для школьников проводятся тема
тические мастерклассы и выезд
ные мероприятия, во время ко
торых дети узнают технологию 
заготовки лесосырья и производ
ства бумаги. Конечно, это вызы
вает у ребят неподдельный инте
рес. Проект «Будь с  БУМОМ» 
был представлен на Всероссий
ский конкурс как успешная мо
дель работы в области проф
ориентации школьников среднего 
и старшего звена и стал призёром 
в своей номинации. 

Новые горизонты и террито
рии открывает Соликамскбум
пром обучающимся образова
тельных школ. Так, благодаря 
поддержке предприятия, школь
ники получают уникальную воз
можность посетить профиль
ные университеты и ссузы, 
участвуют в выставках и конфе
ренциях профориентационной 
направленнос ти, которые прохо
дят в Соликамске и Перми. 

Продолжение на стр. 2
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И РАБОТАТЬ,  
И ЖИТЬ ХОРОШО

ГОРЯЧИЙ ЛЁД 
«ЗИМНЕЙ КЛАССИКИ»

С ЛЮБОВЬЮ — 
К ДЕТЯМ

55-летний юбилей отмечает 
Андрей Викторович Петухов

Кто оказался лучшим 
в хоккейном турнире?

Центру развития ребёнка 
Соликамскбумпром — 
20 лет

 В номере

АО «Соликамскбумпром» 
отмечено 
Благодарственным 
письмом губернатора 
Пермского края 
за вклад в реализацию 
долгосрочной 
программы содействия 
занятости молодёжи. 
Эта награда 
подчёркивает, что 
масштабная работа, 
которую ведёт 
предприятия в области 
молодёжной политики 
и профориентации, 
является результативной 
и значимой не только на 
уровне Соликамска, но и 
всего региона.
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Родился Андрей Викторо
вич в посёлке Керчево. Там же 
рос и учился. В детстве мальчика 
всегда привлекали машины. По
этому профессию долго выби
рать не пришлось. И он окончил 
Кунгурское лесотехническое учи
лище и стал водителем. 

В родном посёлке устроился 
в Керчевский сплавной рейд. Бу
дучи ещё совсем молодым чело
веком, стал работать на лесовозе. 
Появилась семья. Со временем 
леса стали сплавлять меньше. 
Нужная, интересная работа ув
лекла молодого Андрея. Свой 
трудовой путь он продолжил 
в Соликамскбумпром.

  
— Я работаю на комби

нате с мая 1995 года, — го
ворит Андрей Викторович. — 
О бумкомбинате тогда говорили, 
как об успешном предприятии 
с хорошими условиями работы, 
и я решил переехать с семьёй 

в Соликамск. Принцип работы 
понимал и знал. Для меня это 
всё было не ново. Начал рабо
тать сразу на лесовозе — тогда 
это был большегруз марки 
« КамАЗ». Много всего можно 
вспомнить: и радости, и труд
ности. В дружном, сплочённом 
коллективе, работать гораздо 
легче — мы во всём помогали 
друг другу. Вместе участвовали 
в спортивных мероприятиях ком
бината, да и просто дружили се
мьями. Сейчас реже получается 
встречаться вне работ. Но одно 
я знаю точно: в трудную минуту 
мне всегда придут на выручку.

В 2018 году в АЛЦ появились 
первые иномарки. Постепенно по
менялся весь автопарк. Работа во
дителя лесовоза носит разъездной 
характер. Иногда рейс занимает 
12 часов, а иногда и сутки, в зави
симости от погодных условий. По
этому комфорт очень важен.

— Я, конечно, справлялся 
и с КамАЗом, но работать на Ивеко 
гораздо легче — более комфорт
ный салон, меньше ремонта и в ра
боте удобнее, — признаётся мой 
собеседник. — Самая большая 
трудность на дороге этой зимой — 
обильные снегопады. Дороги пе
реметены, двигаться труднее. Ко
нечно, снег зимой — привычная 
картина, но эта зима особенно 
снежная. Супруга переживает, 
когда задерживаюсь, но понимает, 
что это — особенности моей ра
боты.  Выручает сотовая связь: 
можно позвонить домой, предупре
дить. Раньше было сложнее было… 

Ценят Андрея Викторовича 
и коллеги.

— Всегда выполняет своё 
задание очень качественно, 
от работы никогда не отказыва
ется. В коллективе его тоже ува
жают — всегда поможет, подска
жет, — отзывается о водителе. 
Руслан Владимирович Беккер, 
старший мастер по эксплуатации

— Всегда выручит заболев
шего товарища, не отказывается 
от командировки. На него можно 
положиться, — подтверждает 
Алёна Викторовна Калинина, 
инженер по подготовке кадров 
и организации труда ОК. 

В большой и дружной семье 
Андрея Викторовича выросло 
трое детей, подрастают два внука. 

— Живут далеко, в Москве. 
Ездим к ним в гости. С ними 
душа отдыхает и не соску
чишься, — делится счастливый 
дедушка. — А когда дома всё хо
рошо, спокойно, и на работе всё 
легче кажется.

В чём же секрет многолет
него энтузиазма и энергии Ан
дрея Викторовича?

— Мою работу нельзя на
звать лёгкой, но именно от неё 
я получаю удовольствие, — рас
сказывает он. — За годы ра
боты я многое изучил, освоил 
на практике, мне всё здесь зна
комо, но интерес к профессии 
сохранился, как в молодости. 
Хочу поблагодарить всех, кто 
помогал мне в начале трудового 
пути, и тех, кто работает со мной 
сейчас. Ведь в дружной команде 
и работать, и жить хорошо! 

Екатерина Клышникова
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И РАБОТАТЬ, И ЖИТЬ ХОРОШО!
7 февраля Андрей 
Викторович Петухов 
отмечает 55-летний 
юбилей. Из них 35 лет 
трудится на бумкомбинате. 
Он любит своё дело 
и не видит себя в другой 
сфере.

 Актуально

МОЛОДЁЖЬ ВЫБИРАЕТ БУМ
Продолжение. Начало на стр. 1

Администрация Соликам-
ского муниципального округа 
ведёт дополнительный набор 
кандидатов в состав Совета 
общественности.

Общественное объединение, 
решившее выдвинуть своего 
кандидата, должно направить 
в администрацию пакет доку
ментов, включающий заявление 
кандидата, выписку из решения 
руководящего органа и инфор
мацию о деятельности обще
ственного объединения.

Приём документов ведётся 
в отделе по связям с обществен
ностью управления внутрен
ней политики по адресу: ул. Все
обуча, 86, каб. №5, тел. 70504, 
51242. Срок окончания приё ма 
документов — 5 марта 2025.

  

С 1 декабря 2024 года 
идёт приём заявок 
на VIII Всероссийский 
конкурс молодых 
архитекторов и урбанистов 
«Идеи, преображающие 
города». 

В конкурсе могут участво
вать молодые граждане Россий
ской Федерации в возрасте от 7 
до 35 лет.

Конкурсантам предлагается 
разработать проекты, направ
ленные на развитие новых об
щественных пространств и улуч
шение качества городской среды. 
Участники могут предложить 
свои идеи по благоустройству 
парков, улиц, пешеходных до
рожек и игровых площадок. Ряд 
номинаций посвящён развитию 
сельских территорий и архитек
туре села. Проекты победителей 
будут рекомендованы органам 
местного самоуправления к даль
нейшей реализации на террито
рии их городов и поселений.

Подать заявку и получить 
 дополнительную  информацию о 
конкурсе можно на сайте: 
россия-территория-развития.рф.  

  

С начала года администра-
тивно-техническая инспекция 
выдала 128  уведомлений, 
из которых 113 касались 
 содержания кровель много-
квартирных домов. Управля-
ющие компании их нередко 
игнорируют, видимо, надеясь, 
что «и так сойдет». 

И сошло: на улице Черня
ховского, 27 снег обрушился 
с кровли. К счастью, в этот мо
мент рядом не было никого.

В период обильных снего
падов и потепления на крышах 
зданий образуются сосульки 
и происходит сход снега. Про
сим жителей быть вниматель
ными и аккуратно передви
гаться вблизи домов. Если вы 
увидели сосульки, наледь, сви
сающий снег — обращайтесь 
в свою управляющую компанию, 
или, в случае её бездействия — 
в Государственную инспекцию 
жилищного надзора. 

Можно обратиться онлайн  
через «Интернетприём ную Перм
ского края» (reception.permkrai.ru) 
или ГИС ЖКХ (iggn.permkrai.ru). 
Офлайн в офисах МФЦ или по поч те 
по адресу: г. Пермь, ул. Клары 
 Цеткин, 10а, каб. 800. Не забудьте 
взять с собой документ, удостоверя
ющий личность.

По материалам сайта  
//solokrug.ru

 Новости

Интересен опыт предприя
тия и в области организации лет
ней занятости подростков. Се
годня каждый обучающийся 
9–10 классов может «окунуться» 
в производственный процесс, пу
тем трудоустройства на пред
приятие в летние месяцы. Безус
ловно, на территории комбината 
они выполняют неквалифициро
ванную работу — это, в основном, 
труд в области благоустройства, 
уборки территории и другие не
сложные задания. Однако, кроме 
трудовой занятости, ребята посе
щают цеха, знакомятся с предста
вителями рабочих и инженерных 
профессий, наблюдают за рабо
той промышленного оборудова
ния. У них такие экскурсии вызы
вают неподдельный интерес. 

— Хорошим опытом, по на
шему мнению, является органи
зация профессиональных смен 
в загородных лагерях, — рас
сказывает Людмила Фисюк. — 
Так, например, в прошлом году 
очередная «ПРОФИсмена» со
стоялась в «Лесной сказке». 
Ребята участвовали в проектах 
в области профориентации. Это 
были творческие работы, на
пример, изготовление костю
мов из газетной бумаги, темати
ческие квизы, вопросы которых 
касалась заготовки и глубокой 
переработки лесосырья, произ
водства бумаги. Старшие дети 
смогли на практике погрузиться 
в профессию и в течение трёх 
часов они находились на рабо
чих местах, наблюдая за процес
сом и узнавая особенности труда 

представителей разных специ
альностей. Конечно, такой фор
мат отдыха востребован у ребят. 
Он дарит не только новые зна
ния, новые знакомства, но и не
забываемые впечатления, кото
рые останутся на всю жизнь. 

Отметим, что эффективность 
таких «ПРОФИсмен» высоко 
оценена не только соликам
ским профессиональным со
обществом. Опыт Соликамск
бумпром активно перенимают 
коллеги из других территорий. 
Так, при поддержке бумажников, 
АНО «Переменим» уже орга
низованы профессиональные 
смены в Чердыни, Ныробе, Тох
туева, в планах февраля, прове
дение такой смены в Керчево.

ПЕРВЫЕ ШАГИ  
СДЕЛАЕМ ВМЕСТЕ!

— Мы стремимся к заключе
нию целевых договоров и сотруд
ничаем в этом направлении со 
всеми образовательными органи
зациями Пермского края и клю
чевыми университетами Ека
теринбурга, Кирова, Иваново, 
Москвы, СанктПетербурга — 
теми, где идёт подготовка спе

циалистов по нашим профес
сиям, — подчёркивает Людмила 
Валерьевна. — В результате та
ких соглашений ребята старших 
курсов получают финансовую 
поддержку и гарантированное 
трудоустройство. По сути, мы по
могаем им получить профессию 
и сделать первые шаги в карьере.  

По словам Людмилы Вале
рьевны, такая масштабная ра
бота с молодёжью уже сегодня 
даёт свои плоды. Первый и глав
ный результат: молодёжь трудо
устраивается на Соликамскбум
пром, и с каждым годом этот 
процесс происходит всё актив
нее. Только за 2024 год на бум
комбинат пришло свыше 1000 
человек. Однако, есть в этой 
работе и так называемый «от
ложенный эффект». Речь идёт 
о таких случая, когда выпускник 
школы или даже начинающий 

специалист принял для себя ре
шение уехать из Соликамска 
или трудоустроиться на другое 
предприятие, но через опреде
лённый промежуток времени 
приходит в отдел кадров Со
ликамскбумпром с решением 
стать частью коллектива бумаж
ников. И такой выбор для него 
становится не просто ситуа
тивным, а вполне осознанным: 
он посетил разные предприя
тия, побывал в других городах, 
оценил условия и в нужный мо
мент вспомнил, что в родном го
роде есть предприятие с устой
чивой экономикой, социальной 
политикой, стабильным кол
лективом, где существуют мно
голетние добрые традиции, в со
ответствии с которыми каждый 
работник — это гордость и бо
гатство предприятия.

Елена Корнева

Профисмена-2024
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Ежегодный хоккейный тур
нир — важная часть спортивной 
культуры Верхнекамья. На откры
том льду стадиона АО «Соликамск
бумпром» «скрестили» клюшки 
команды «Медведи» (Соликамск), 
«Северные волки» (Краснови
шерск) и Тюлькино. Соревнование 
проходило по системе круговых игр 
между командами.

Приветствовали  игроков и бо
лельщиков председатель спорт
комитета Виталий Анатолье-
вич Шишалов, депутат Думы 
Соли камского городского округа 
Анатолий Равильевич Якупов 
и представители АО «Соликамск
бумпром»: директор по социаль
ным вопросам и взаимодействию 
с органами влас ти, Людмила 
 Валерьевна Фисюк, начальник 
ОИТ Владимир Брунович Кем, 
заместитель начальника КСЦ 
по спорту Бруно Владимирович 
Кем.  

Творческий подарок участни
кам и болельщикам сделал Дми-
трий Кучев — участник проекта 
«Народный лёд». Остап Бендер 
на коньках в его исполнении про
сто очаровал зрителей.   

Матчи были динамичными. 
Мощные атаки, блестящие голы 
подарили болельщикам весь 
спектр эмоций. Волновались 
тренеры и родители хоккеистов, 
дружно скандировали имена игро
ков трибуны. 

— Ребята играли двумя пя
тёрками вместо трёх, думаю, это 
было непросто, — приз наётся 
Ольга Сергеевна, мама Артёма 
Пономарёва игрока команды 
«Северные волки». — Очень 
волнительно наблюдать за игрой. 
Я так радовалась, когда сын за
бил буллит. Здорово, что он зани
мается хоккеем, потому что спорт 
развивает выносливость, за
каляет характер, воспитывает 
дисциплину. 

— Болеем за команду Тюль
кино, где играет мой сын Мат
вей, — говорит Максим 
Владимирович Лобанов. — Со
перники сегодня у нас серьёз
ные. Глядя на игру ребят, чув
ствую гордость за сына. Он давно 
«подружился» с хоккеем и теперь 
с удовольствием бежит на тре
нировку. И есть результаты. По 
Пермскому краю среди дворо
вых команд наши ребята неплохо 
играют. В турнире «Зимняя клас
сика» мальчишки выходят на лёд 
против более профессиональных 
соперников. После матча стано
вится понятно, над чем нужно ра
ботать. Да и познакомитьсяпо
общаться с ребятами интересно. 

Тренеры внимательно следят 
за движениями подопечных и от
мечают каждый бросок. 

— «Медведи» — это ребята, 
которые с 4–5 лет начали играть 
в хоккей, — говорит тренер ко
манды Аркадий Владимиро-
вич Онопин. — С каждым годом 
мы наблюдаем, как они растут, со
вершенствуются в игре. «Зимняя 
классика» стала доброй тради
цией, которая проходит на откры
том льду, а значит, помогает ре
бятам прочувствовать атмосферу 
сезонных соревнований и даёт воз
можность познакомиться и подру
житься между собой. 

Болельщики разных возрастов 
пришли посмотреть матчи. Мо
лодёжь с удовольствием кричала 
речёвки, участвовала в спортив
ных конкурсах, а представители 
старшего поколения с азартом 
следили за игрой. Не остались 
в стороне давние болельщики 
и бывшие хоккеистыветераны 
тоже пришли посмотреть. Маль
чишками они занимались хок
кеем ещё на старой хоккейной 
коробке.

Следит за ребятами спортив
ный доктор Марина Геннадьевна 
Онопина:

— Присутствую здесь не пер
вый раз и вижу, как ребята растут 
во всех отношениях. Считаю тур
нир «Зимняя классика» прекрас
ной возможностью встретиться 
командам разного уровня и обме
няться игровым опытом. Спасибо 
Соли камскбумпром, что все эти 
годы у ребят есть возможность 
заниматься спортом. 

— Матч был не из лёгких, 
поэтому радовались каждой удач
ной шайбе, — говорит Степан 
Кушнир, игрок команды «Се
верные волки». — Я занимаюсь 
хоккеем четыре года. Играя, ста
новлюсь выносливее. В турнире 
«Зимняя классика» всегда силь

ный противник, и после встречи 
мы уже понимаем, что над чем 
надо работать. 

— С 2015 года мы прив
лекаем школьников к спорту,  
популяризируем хоккей в по
сёлке, — рассказывает Анатолий 
Якупов. — На «Зимней клас
сике» мы встречаемся с «Мед
ведями», уровень которых выше. 
Благодарим АО «Соликамск
бумпром» и Аркадия Онопина 
за сотрудничество и ежегодное 
приглашение на турнир. Такое 
мероприятие позволяет ребятам 
почувствовать конкуренцию, уви
деть новый уровень и найти но
вых друзей. 

— Турнир интересен тем, 
что в далёком сезоне 2017– 
2018 года за команду «Мед
веди» играли те же мальчишки, 
что и сегодня, — комментирует 
ведущий Антон Николаевич Жи-
ляев. — Интересно наблюдать, 
как они уверенно играют спустя 
годы. Борьба идёт напряжённая. 
Ребята показывают красивый 
хоккей. 

Матч окончен. Эмоции, азарт, 
волнение уже позади. А теперь са
мое приятное — награждение. 

Лучшими игроками турнира 
признаны в команде «Северные 
волки» — Сергей Пантелеев, 
и Денис Абрамович, в коман де 
«Тюлькино» — Дмитрий Ги-
лёв и Роман Окаров, в команде 
«Медведи» — Даниил Халиул-
лин и Тарас Горожанинов.

По итогам турнира опреде
лены победители. Поздравляем!
 1 место — команда  

«Медведи» Соликамск
 2 место — команда 

«Тюлькино» 
 3 место — команда «Север

ные волки» Красновишерск

Екатерина Клышникова
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Мы продолжаем публиковать рассказы о бумажниках, 
сражавшихся в годы Великой Отечественной войны на 
фронте и работавших в тылу. Сегодня воспоминания об 

ещё одном герое — Шестакове Василии Михайловиче, который 
воевал с июня 1941 по февраль 1943, был командиром отделе-
ния. Отмечен орденом Отечественной войны I степени и другими 
наградами. 
Трогательными моментами, хранившимися в памяти, делится вете-
ран Соликамскбумпром Ольга Борисовна Шишкина. 

Если в вашем архиве хранятся памятные фотографии, письма-треу-
гольники, данные о ваших героических родственниках, относящиеся 
к военному времени, поделитесь с журналистами.

Телефон редакции: 8(34253) 6-48-44. 

 Традиция

ГОРЯЧИЙ ЛЁД  
«ЗИМНЕЙ КЛАССИКИ»
«Зимняя классика – 
2025» — это радость 
и азарт юношеского 
хоккея.
Ярко, энергично 
и зрелищно прошёл 
традиционный турнир 
по хоккею среди 
юношеских команд 
Верхнекамья.

МНЕНИЕ

Владимир Брунович КЕМ, начальник ОИТ:
— Очень азартная и мощная игра была сегодня. Мы видели 
и удачные броски, и досадные промахи, столкновения и паде-
ния. Ребята «дали» мощные эмоции нашим болельщикам. 
Эти игры сплачивают коллектив бумажников. Я очень рад, 
что Соликамскбумпром с таким трепетом относится к спор-
ту, проявляет внимание к здоровому образу жизни. Наших 
юных спортсменов мы видим из года в год на этом турнире. 
Наблюдаем, как они добиваются высот, растут физически и 
профессионально. Желаю всем успехов! До встречи в следу-
ющем году на «Зимней классике». 

…У этих стружечек запах нео
писуемый. Если к забору СЛЗК 
прибежишь, словно «лесным» 
одеколоном надышишься. А в 
переулке имени Котовского 
хвойные запахи разливались, на
чиная с тёплых майских дней. 
Кто дрова пилил, другой парники 
сколачивал, третьи — заборы 
и тротуары из свежей древесины 
делали. Шестаковы от других 
не отставали. Хозяин — Васи
лий Михайлович — у калиточки 
в переулке настил сколотил, 
во двор вниз ступеньку сладил 
и тротуар гладенький, без еди
ного зазора (три года пляши – 
каблучок не зацепится). На ве
ранде умелыми руками дяди Васи 
всё обделано, и лавочки стоят, 
и табуреточки. Инструмент 
по ранжиру расставлен, чётким 
строем: ножовки рубаночки.

…На 9 Мая стукоток в пали
садахогородах утихнет. Быв
шие воины пойдут на уроки 
к школьникам и в дома куль
туры, на встречи. При парад
ных пиджаках, с наградами. Воз
вращаются (из песни слова 
не выкинешь) бодренько, «осто
граммятся» слегка. Дядя Вася 
тихонечко идёт, где и приостано
вится, пот утрёт и дальше. 

…Воевал Василий Михайло
вич на Курской дуге в 247й от
дельной пулемётной бригаде ко
мандиром отделения.  Там его 
боевой путь и закончился. Разо
рвался снаряд в бою, и осколки 
впились в Василия от бёдер 
и до ступней. Взяла война в ти
ски до скончания века. 

Перед военными врачами ди
лемма встала.  

— Что же решим, Шеста
ков? — пожилой хирург скло
нился над Василием. — Либо, 
чтоб гангрены не было, ампути
руем обе ноги, или же достаём 

осколки, но тогда ноги остаются 
неспособными к движению.  

— Не дам! — побелевшими 
губами «вытолкнул» из себя 
солдат и потерял сознание.

Честь и слава военным вра
чам, уважение и восхище
ние долготерпению воина. Хоть 
и нашпигован был Василий 
осколками, ноги спасли. После 
возвращения дядя Вася стал на
стоящим мастером. Двое сы
новей родились у них с женой 
Марусей. 

…Моему любопытству предела 
не было: «Ма! А чего это дядя 
Вася Шестаков так медленно 
ходит, он же не совсем старый? 
Походка медвежоночья?». «Тебе 
всё знать надо. Он на войне ра
неный. Осколки не смогли из ног 
убрать. И не вздумай лезть со 
своими расспросами   ни к нему, 
ни к тёте Марусе!». 

…Золотые руки были у Ва
силия. Мама нетнет и пойдёт 
к Марусе, заведёт разговор: 
«Нам бы полочку в ванную, 
да и на кухню бы неплохо. Сде
лал бы Вася». Василий Михай
лович смастерит в лучшем виде. 
Мама с Марусенькой распла
тится, чайку вместе попьют.

…Дядя Вася тяжело дожи
вал. Последние три месяца спал 
по 2–3 часа в сутки. Грызла война 
проклятая. Сидела часами в из
головье состарившаяся Маруся, 
утирала его слёзы… Ушёл Васи
лий Михайлович в давнеедав
нее утро. А ещё раньше «ушёл» 
из переулка Котовского запах 
смоляных стружечек. Но память 
осталась. В майские дни вмес те 
с запахом прибитой дождём пыли 
доносит она со слабым ветром 
ароматы одеколона «Русский 
лес» и  нежной хвойной смолки.

Ольга Шишкина

 50 мгновений Победы

СТРУЖЕЧКИ 
СМОЛЯНЫЕ
Шестаков Василий Михай-
лович работал столяром 
в жилищно-коммунальном 
отделе бумкомбината. 
А по соседству жила 
девочка, которая до сих 
пор хорошо помнит его 
как прекрасного мастера 
своего дела, да и просто 
хорошего человека.  
Прошли годы, девочка 
выросла, а её воспомина-
ния о нём сейчас для нас 
на вес золота.

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!

Победители турнира — команда «Медведи» г. Соликамск



В феврале 2005 года, в связи 
с изменением в законодатель
стве, для сохранения детских са
дов Виктор Иванович Баранов 
принял решение, о создании са
мостоятельного юридического 
лица — дошкольного образова
тельного учреждения. Так, дет
ские сады, которые ранее были 
цехом предприятия, выде
лены в дошкольную организа
цию, учредителем которой стало 
АО «Соликамскбумпром». 

Двадцать лет для истории — 
всего лишь миг, а для многих по
колений выпускников, ветеранов 
труда и нынешних воспитате
лей — это жизнь, которая дарит 
прекрасные воспоминания о яр
ких буднях, волнениях, открытиях 
и достижениях. 

В новом статусе детские сады 
Соликамскбумпром прошли длин
ный путь сохранения традиций, ста
новления, творческого поиска, на
копления педагогического опыта, 
улучшения материальнотехни
ческой базы. Пережито множе
ство моментов радости и гордости 
за педагогов и воспитанников. По 
оценке Министерства образова
ния и науки Пермского края ЧДОУ 
«ЦРР «Соликамскбумпром» яв
ляется образцом социальноорие
нтированной политики предприя
тия. Наш опыт тиражируется 
во многих субъекта России. 

Мы говорим «спасибо» тем 
людям, кто стоял у самых исто
ков, высококвалифицированным 
руководителям, которые прошли 
большой жизненный и профес
сиональный путь: Л.В.  Фисюк, 
Л.А. Бобова, Т.И. Скрипец, 
Л.И. Полякова, А.А. Цапкова, 
Е.В. Белкина, Е.Л. Демидова. 

С момента основания в до
школьном учреждении работают 
замечательные педагоги, кото
рые изо дня в день дарят свою те
плоту и нежность дошколятам: 
Л.Н. Кочеткова, И.И. Пузикова, 
Л.В. Нелюбина, С.Н. Мальцева, 
Н.Б. Попова, О.Г. Цыпушта-
нова, Л.В. Юсько, Т.В. Корне-
ева, Т.Г. Белкина, Н.С. Бурков-
ская, Е.А. Видякина, Е.С. Дичук, 
Т.Ю. Кобец, Ю.А. Нуртинова, 
Е.А. Сентюрина, Л.И. Тихо-
нова. Это люди с открытой ду
шой, доб рым сердцем, способ
ные любить всех детей одинаково 
и осознавать ценность и важ

ность каждого момента в жизни 
дошкольников.

Профессиональное мастер
ство, выдающиеся заслуги в деле 
обучения и воспитания были от
мечены государственными на
градами. Четыре педагога явля
ются Почётными работниками 
образования Российской Феде
рации, шесть человек награж
дены Почётной грамотой и девять 
Благодарственным письмом Ми
нистерства образования и науки 
Пермского края.

Детские сады живут интерес
ной жизнью, имеют свои заме
чательные традиции, среди кото
рых — организация тематических 
мероприятий к праздникам и па
мятным датам, проведение Крае
вой детской практической кон
ференции дошкольников. В ДК 
«Бумажник» ежегодно проходят 
концерты: «Счастливы вместе», 
«Новогодний переполох» и «Ли
тературный бал».

В ЧДОУ ведётся активная ра
бота по просвещению родителей. 
С 2006 года коллективом выпуска
ется и передаётся в семьи воспи
танников своя газета «Родитель
ская академия». Издание является 
лауреатом Всероссийского кон
курса «Газета в детском саду». 

Работа в детском саду не
возможна без участия 
в ней родителей. Педагоги и роди
тели — партнёры в общем важ
ном и нелёгком деле — воспита
нии детей. Мы благодарны мамам 

и папам, бабуш кам и дедушкам, 
которые активно участвуют 
в жизни нашего учреждения.

Сегодня Центр развития ре
бёнка Соликамскбумпром — ста
бильное, успешное и развивающе
еся в соответствии с современными 
тенденциями образовательное уч
реждение. Коллектив идёт в ногу 
со временем, учится и профессио
нально растёт. В детских садах вне
дряются современные программы, 
инновационные технологии. Пе
дагоги и воспитанники прини
мают активное участие в кон
курсах, занимая призовые места, 
о чём свидетельствуют множе
ственные грамоты и дипломы. 
Мы гордимся, что наше учрежде
ние – не просто место, куда ро
дители приводят своих детей, 
а пространство для творческой са
мореализации, поисков и открытий 
детей и взрослых!

Как бы не менялись люди, ка
кие бы новшества не приносило 
нам время, одно остаётся неизмен
ным — это любовь и забота, ко
торые окружают каждого ребёнка 
в детских садах Соликамскбумпром.

От имени всего коллектива 
выражаем слова благодарности 
в адрес учредителя АО «Соликамск
бумпром» за сохранение детских 
садов для детей работников пред
приятия, за участие в становлении 
и развитии учреждения.

Мария Баранова,  
директор ЧДОУ
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 Юбилей

МЕСТО, ГДЕ ПРОЖИТЫ НЕПОВТОРИМЫЕ 
МГНОВЕНИЯ ДЕТСТВА, ОСТАЁТСЯ 
ДОРОГИМ НА ВСЮ ЖИЗНЬ

Как предполагают специ
алисты  Роспотребнадзора, 
уровень заболеваемости в 
февралемарте будет только 
расти. В группе рис ка нахо
дятся дети, пожилые люди, 
а также лица с ослабленным 
иммунитетом и обструктив
ными заболеваниями дыха
тельных путей. Основными 
способами профилактики 
остаются вакцинация, соблю
дение личной гигиены, влаж
ная уборка и недопущение 
переохлаждения.

Напомним, что пневмо
ния бывает нескольких видов 
и может характеризоваться 
постепенным, малозаметным 
началом или острой лихорад
кой с резким подъёмом тем
пературы до 39°С. Для лече
ния пневмоний разработаны 
различные противомикроб
ные препараты. Но медики 
отмечают, что не все они мо
гут быть эффективны изза 
устойчивости многих бакте
рий к антибиотикам, став
шей настоящим бичом нашего 
времени. В этом случае тера
пия просто не подействует, 
и больной останется один 
на один с болезнью, без за
щиты, которую могла бы дать 
вакцина. 

— Вакцинация — наи
более эффективный ме
тод профилактики пневмо
нии, — подчёркивает старшая 
медицинская сестра поли
клиники АО «Соликамскбум
пром» Галина Валерьевна 
Булганина. — Благодаря 

прививке заболевание бу
дет протекать в более лёгкой 
форме с минимальным риском 
осложнений, а выздоровление 
наступит быстрее. 

В поликлинике АО «Соли
камскбумпром» вакцинация 
проводится двухкратно препа
ратами «Превенар13» (пер
вая прививка) и «Пневмо
вакс23» (вторая прививка 
и в дальнейшем используется 
для ревакцинации раз в пять 
лет). 

Работники Соликамскбум
пром могут пройти вакцина
цию в корпоративной поли
клинике во время медосмотра 
или обратиться за прививкой 
в часы работы кабинета: среда 
и пятница с 9.00 до 10.00 
(каб. №13). Вакцинация про
водится бесплатно. 

Елена Корнева

 Здоровье

НЕ БОЛЕТЬ, А ПРИВИВАТЬСЯ
Специалисты Роспотребнадзора регистрируют 
подъём заболеваемости ОРВИ и гриппом среди 
жителей Пермского края. Характерная особенность 
эпидсезона этого года — раннее появление 
осложнений (на второй-третий день), среди которых 
лидирует пневмония. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Уважаемые работники ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром»!
От имени администрации и трудового коллектива 
АО «Соликамскбумпром» примите искренние поздравления с юбилеем 
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром»! 
Вы вносите бесценный вклад в дело воспитания детей, ежедневно делая 
счастливыми воспитанников и их родителей. Большинство работников 
нашего предприя тия сами воспитывались в детских садах предприятия, 
а в новой истории в бумовских садах растут их дети и внуки! Пожалуй, 
детские сады Соликамскбумпром — самый яркий пример устойчивой 
политики предприятия в облас ти заботы о детях и работниках 
предприятия!
Мы благодарим вас, уважаемые коллеги, за преданность профессии, 
высокие результаты и достижения. Мы гордимся вами и успехами 
наших детей! В эти праздничные дни желаем вам здоровья, семейного 
благополучия, счастья и новых профессиональных открытий! 
Дошкольному учреждению процветания, стабильности и развития! 
С юбилеем!

Л.В. ФИСЮК,  
директор по социальным вопросам  

и взаимодействию с органами власти


